

Cultura

COMUNICAR LA POLÍTICA



JOSÉ LUIS ESTRADA RODRÍGUEZ

La democracia como régimen de gobierno avalado por los ciudadanos se construye a partir de un pacto colectivo, en la visión contractualista para obtener beneficios colectivos

El control de la opinión pública con el populismo mediático

Los medios de comunicación construyen la agenda de la opinión pública en los ciudadanos, por lo cual sus pensamientos están vinculados a la información que reciben, que actualmente es no sólo por los periódicos o la televisión, sino las redes sociales. El discurso de los gobernantes es construye la realidad en los gobernados, por lo cual en un sistema de gobierno populista como se han desarrollado en América Latina, está vinculado con las ideas que difunden y el discurso que construyen los gobernantes para justificar sus acciones.

La democracia como régimen de gobierno avalado por los ciudadanos se construye a partir de un pacto colectivo, en la visión contractualista para obtener beneficios colectivos, pero que ha tenido transformación en el contexto histórico. Actualmente los gobiernos populistas -como han sido denominados-, se forman en el discurso, porque requieren un respaldo social y por supuesto que los partidos de oposición no bloqueen las acciones del gobierno en el poder. Bajo este planteamiento, el encuadre o framing mediático construye escenarios polariza-

dos, por medio de su retórica, la forma de nombrar las cosas y por supuesto el discurso público en las redes sociales.

Anteriormente, los medios de comunicación tradicionales como los periódicos y la televisión actuaban como mediadores de los mensajes entre los políticos en el poder y los ciudadanos. Actualmente, los propios gobernantes son los que toman la batuta, construyen elementos simbólicos, centralizan el poder y también controlan las instituciones. El imaginario colectivo, lo que piensa la sociedad se construye a través de la información que reciben. La sociedad por tanto está mediatizada, porque reconoce los mensajes que recibe y los adopta, los justifica y por supuesto los reproduce.

De tal forma que la democracia ha pasado de ser un gobierno de consenso, donde todos participan; a un gobierno de participación ciudadana, donde la mayoría avala lo que el líder propone. En la consulta que se plantea realizar para se plantea para el próximo 1 de agosto, se plantea una problemática, vinculada con la corrupción y el ejercicio indebido de las funciones de los ex presidentes y se

plantea un proceso de rendición de cuentas.

Por ello, pasamos de un mandato libre, donde los gobernantes y legisladores podrían actuar y tomar decisiones como mejor consideraran, además de buscar el bien común en el sentido hipotético. Sin embargo, ahora con este mandato populista, se plantea que sean los ciudadanos los que participen en la exigencia de llamar a rendir cuenta a los representantes del pueblo. Se plantea, por tanto, un fuerte dilema: pasar de la representación del mandato libre al mandato populista, donde de las decisiones deberán ser vinculantes y cercanas al poder del presidente.

En ese sentido, se abre la discusión para garantizar la información para todos los ciudadanos, para que sean capaces de tomar decisiones informadas y documentadas, no solo a partir de la información que se difunde en las redes sociales y en los espacios de información oficiales. El acceso a la información es una de las prerrogativas de los gobiernos liberales, de las victorias de la Revolución Francesa y de la Revolución Mexicana, por lo cual debemos exigir siempre más información.



El gobierno estatal reinauguró el espacio cultural. M. TORRES

Capital. Reabre centro cultural en Los Fuertes

CARLOS MORALES PUEBLA

El gobierno del estado reinauguró el Centro Cultural y Deportivo Margarita Maza de Juárez, ubicado en la zona de Los Fuertes, en Puebla capital, obra para la cual se destinó una inversión superior a los 6 millones de pesos y que tiene por objetivo abonar a la promoción de actividades recreativas para familias de escasos recursos.

De acuerdo con la presidenta del honoraria del Patronato del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif), María del Rosario Orozco Caballero, este complejo estaba "muy triste y feo", por lo que el organismo optó por remodelarlo y abrirlo "a las personas que menos tienen, con servicios de calidad y sobre todo para fortalecer el deporte, la lectura y la cultura entre las niñas, niños, adolescentes y jóvenes".

En su intervención, Leonor Vargas Gallegos, directora general del Sedif, enfatizó que este inmueble aún requiere de varias mejoras, pero ya se pueden practicar algunas ac-

tividades como defensa personal para mujeres, tae kwon do, muay thai, fútbol, acondicionamiento físico, ajedrez, círculos de lectura, canto, yoga y ballet.

Por su parte, Juan Daniel Gámez Murillo, titular de la Secretaría de Infraestructura, destacó que en el Centro Cultural y Deportivo fueron rehabilitadas las canchas deportivas, alberca, salones, sanitarios, regaderas, así como la impermeabilización de techos, pintado de muros y zonas deportivas.

Los baños de mujeres y hombres fueron rehabilitados cambiando pisos, cancelos en las regaderas, mejorando tuberías, regaderas y grifería; asimismo, se dotó de calderas, un tanque de agua caliente para ambos servicios, y se realizó la construcción de un cuarto para el resguardo de los equipos mencionados.

El funcionario añadió que este espacio también ven pensado en la inclusión, por lo que se colocaron señaléticas tipo Braille en cada uno de los accesos del inmueble.

4x4 AMERICANAS DE AYER Y SIEMPRE

¡Las camionetas americanas 4x4 más emblemáticas de las marcas más famosas de ayer y siempre en esta increíble serie! Con carrocería de metal, interior y chasis de plástico rígido y puertas abatibles.

ESTA SEMANA **6**

1980 Chevy Blazer
24 al 30 de junio

\$199.90 C/U
Camioneta + Fascículo

A LA VENTA CON TU VOCEADOR MILENIO

Adquiere-la a un precio especial al suscribirte o renovar con Milenio Diario. ☎ 800 200 6453 / 📞 55 1384 1010

Valido en Monterrey, CDMX, Puebla, Hidalgo, Estado de México, Jalisco, Laguna, Tamaulipas y León hasta agotar existencias.

Esc. 1:32

También disponible en madreditorial.com

Síguenos en: [Facebook](https://www.facebook.com/MadreEditorialColeccionables) MadreEditorialColeccionables

MADREEDITORIAL